
                                                           Ata número 03/2024. Ata da 2ª Reunião 1 

Ordinária de 2024 da Congregação dos 2 

Coordenadores de Pós-Graduação da Universidade 3 

Federal Rural do Semi-Árido, realizada no dia vinte 4 

e sete de agosto de dois mil e vinte e quatro. 5 

 Às oito horas e quarenta minutos do dia vinte e sete de agosto do ano de dois mil e 6 

vinte quatro foi realizada a 2ª Reunião Ordinária de 2024 da Congregação de Coordenadores 7 

de Pós-Graduação Stricto Sensu. A reunião foi realizada na sala 25 do prédio da Pró-reitoria 8 

de Pesquisa e Pós-graduação – PROPPG. Estavam presentes os professores: Glauber 9 

Henrique de Sousa Nunes - Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação; Leiva Cassemiro 10 

Oliveira - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciência da Computação (PPGCC); 11 

Ricardo Henrique de Lima Leite – Coordenador do Programa de Pós-graduação em 12 

Ambiente, Tecnologia e Sociedade (PPGATS); Isaac Barros Tavares da Silva – Coordenador 13 

do Programa de Pós-graduação em Engenharia Elétrica (PPGEE); Valdenize Lopes do 14 

Nascimento– Coordenadora do Programa de Mestrado Profissional em Matemática 15 

(PROFMAT); Rafael Castelo Guedes Martins –Coordenador do Programa de Mestrado 16 

Profissional em Ensino de Física (PROFIS); Maria de Fátima de Lima das Chagas –17 

Coordenadora do Programa de Pós-graduação em Cognição, Tecnologias e Instituições 18 

(PPGCTI); Emerson Augusto de Medeiros – Coordenador do Programa de Pós-graduação em 19 

Ensino (POSENSINO); Ulisses Levy Silvério dos Reis – Coordenador do Programa de Pós-20 

graduação em Direito (PPGD) e Ciro José Jardim de Figueiredo – Vice-coordenador do 21 

Programa de Pós-graduação em Administração (PPGA) e Ana Lúcia Brenner Barreto 22 

Miranda - Coordenadora do Programa de Pós-graduação em Propriedade Intelectual e 23 

Transferência de Tecnologia para a Inovação (PROFNIT). O prof. Rennan Herculano Rufino 24 

Moreira, coordenador do Programa de Pós-graduação em Produção Animal (PPGPA), 25 

justificou a ausência. Após confirmada a existência de quórum, o Pró-Reitor Glauber deu 26 

início à reunião saudando a todos e em seguida fez a leitura dos pontos de pauta, 27 

projetando-os através de data show: 1.   Apreciação e deliberação da ata da 1ª reunião 28 

ordinária da Congregação de Coordenadores de Pós-Graduação, ocorrida em 3 de maio de 29 

2024; 2. Apreciação do Calendário de reuniões ordinárias da Congregação de coordenadores 30 

de pós-graduação; 3. Outras ocorrências. Passou-se à discussão dos pontos de pauta. Ponto 31 

1.   Apreciação e deliberação da ata da 1ª reunião ordinária da Congregação de 32 

Coordenadores de Pós-Graduação, ocorrida em 3 de maio de 2024. O ponto não gerou 33 

discussões. Deliberação: A ata da 1ª reunião ordinária da Congregação de Coordenadores 34 

de Pós-Graduação de 2024, foi aprovada com quatro abstenções e demais votos favoráveis. 35 

Ponto 2 - Apreciação do Calendário de reuniões ordinárias da Congregação de 36 

coordenadores de pós-graduação. O prof. Glauber apresentou o novo calendário com as 37 

seguintes datas: CPPGIT – 1ª reunião ordinária, 9h, 22 de fevereiro (quinta-feira);  2ª 38 

reunião ordinária, 14h, 21 de março (quinta-feira); 3ª reunião ordinária, 14h, 16 de agosto 39 

(sexta-feira); 4ª reunião ordinária, 14h, 12 de setembro (quinta-feira); 5ª reunião ordinária, 40 

14h, 25 de outubro (sexta-feira); 6ª reunião ordinária, 14h, 21 de novembro (quinta-feira). 41 

Congregação – 1ª reunião  ordinária, 8h30min, 03 de maio (sexta-feira);  2ª reunião 42 

ordinária, 08h30min, 14 de agosto (quarta-feira); 3ª reunião ordinária, 08h30min, 09 de 43 

setembro (segunda-feira); 4ª reunião ordinária, 08h30min, 17 de outubro (quinta-feira); 5ª 44 

reunião ordinária, 08h30min, 19 de novembro (terça-feira), em seguida explicou sobre a 45 

necessidade de ajustes no calendário de reuniões, considerando a greve dos técnicos- 46 



administrativos, que dificultou o cumprimento do calendário anteriormente instituído, foi 47 

sugerida a alteração da data da segunda reunião ordinária da Congregação para o dia 27 de 48 

agosto, já que na sugestão de calendário constava 14 de agosto. Deliberação: foi aprovado 49 

com uma abstenção e demais votos favoráveis a seguinte proposta de calendário - CPPGIT – 50 

1ª reunião ordinária, 9h, 22 de fevereiro (quinta-feira);  2ª reunião ordinária, 14h, 21 de 51 

março (quinta-feira); 3ª reunião ordinária, 14h, 16 de agosto (sexta-feira); 4ª reunião 52 

ordinária, 14h, 12 de setembro (quinta-feira); 5ª reunião ordinária, 14h, 25 de outubro 53 

(sexta-feira); 6ª reunião ordinária, 14h, 21 de novembro (quinta-feira). Congregação – 1ª 54 

reunião  ordinária, 8h30min, 03 de maio (sexta-feira);  2ª reunião ordinária, 08h30min, 27 55 

de agosto (quarta-feira); 3ª reunião ordinária, 08h30min, 09 de setembro (segunda-feira); 56 

4ª reunião ordinária, 08h30min, 17 de outubro (quinta-feira); 5ª reunião ordinária, 57 

08h30min, 19 de novembro (terça-feira). Ponto 3. Outras ocorrências. O prof. Glauber 58 

informou sobre os valores disponíveis do recurso do Proapinho, reforçou porém, que os 59 

empenhos estavam todos bloqueados, considerando ser esta uma prática usual dessa época 60 

do ano, onde o governo, após balanço das arrecadações, reabre o  orçamento no final do 61 

mês de setembro, assim, o prof. Glauber apresentou a planilha de valores dos saldos dos 62 

transportes e PROAP por programa de pós-graduação, esclareceu que esse ano o empenho 63 

foi todo realizado na PROPPG, na tentativa de fazer um melhor uso do recurso, apesar de 64 

gerar uma demanda adicional, considerando que dessa forma o controle de gastos era 65 

realizado de forma manual. O prof. Rafael perguntou se ainda era possível cadastrar diárias 66 

no SCDP, prof. Glauber confirmou que sim. O Pró-reitor Glauber agradeceu o apoio dos 67 

coordenadores no tempo em que ficou na gestão da PROPPG, esclareceu que assumiu o 68 

cargo após ser convidado duas vezes, só tendo aceitado o convite na terceira vez, que 69 

recebeu o desafio buscando sempre fazer o melhor que poderia, assim, acumulou 70 

conhecimentos de gestão e fez muitos amigos e que iria continuar contribuindo 71 

positivamente para a pesquisa na UFERSA e nos programas de pós-graduação em que fazia 72 

parte. A professora Valdenize agradeceu o apoio recebido pela PROPPG e sua gestão na 73 

coordenação do PROFMAT. Outros coordenadores também manifestaram agradecimento 74 

ao apoio recebido durante a gestão do prof. Glauber na PROPPG. Não havendo mais nada a 75 

ser discutido o Prof. Glauber encerrou a reunião agradecendo a participação de todos. E eu, 76 

Arianne Paula Ribeiro da Costa Rodrigues, secretária desta Reunião, lavrei a presente ata 77 

que será assinada por mim e demais presentes quando aprovada. A reunião foi presidida pelo 78 
prof. Glauber, mas que seguia assinada também pela gestão atual, considerando a obrigatoridade do 79 

SIGAA de constar a assinatura da chefia da unidade.----------------------------------- --------------------- 80 

 Glauber Henrique de Sousa Nunes ____________________________________________ 81 

Leiva Cassemiro Oliveira ___________________________________________________ 82 

Ricardo Henrique de Lima Leite ______________________________________________ 83 

Isaac Barros Tavares da Silva ___________________________________________ 84 

Valdenize Lopes do Nascimento ___________________________________________ 85 

Rafael Castelo Guedes Martins  ___________________________________________ 86 

Maria de Fátima de Lima das Chagas ___________________________________________ 87 

Emerson Augusto de Medeiros ___________________________________________ 88 



Ulisses Levy Silvério dos Reis ___________________________________________ 89 

Ciro José Jardim de Figueiredo ___________________________________________ 90 

 Ana Lúcia Brenner Barreto Miranda ___________________________________________ 91 


